
CMYK

CMYK

Montes Claros, Quarta e Quinta-feira, 12 e 13 de outubro de 2022

 Ano XXIII | Nº 6863

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Hospitais recebem mais R$ 3 milhões 
pelo aditamento do Valora Minas
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A Santa Casa de Montes Claros e o Hospital Díl-
son Godinho assinaram contrato de aditamento 
do programa Valora Minas. A Santa Casa terá R$ 
2.449.347,89 para o aditamento por quatro meses 
no programa “Valora Minas” e de repasse do recurso 
estadual da política de atenção hospitalar do estado 
de Minas Gerais, conforme publicação no Diário Ofi-
cial do município, através do processo: 0758/2021 
– modalidade: inexigibilidade de licitação 178/2021.

cidade 9

Confiança dos pequenos 
negócios é a maior da 
série histórica

cidade 11

A Agência de Desenvolvimento Sustentável 
do Norte de Minas - ADENOR - e a Associação 
Comercial Industrial e de Serviços de Montes 
Claros – ACI, com o apoio do Elos Clube, vão 
receber o Cônsul de Portugal em Minas, Rui 
Almeida, no dia 20 de outubro, para mostrar 
as potencialidades de Portugal. Ele vai receber 
o cadastro de pessoas que desejem emitir o 
passaporte português. O objetivo é estreitar 
os laços entre os dois países, através de in-
vestimentos e projetos de desenvolvimento 
socioeconômico.

Foi realizado ontem (11), em Montes Cla-
ros, o ‘I Encontro On Line de Abordagem da 
Esclerose Múltipla e de Outras Doenças Ra-
ras’, nos serviços de atenção primária à saúde 
envolvendo a participação de médicos de 54 
municípios do Norte de Minas que integram 
a área de atuação da Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros – (SRS). 
O evento contou com a participação do neu-
rologista Euldes Mendes Júnior, coordenador 
do CEMMOC. 

Além de ser comemorado o Dia da Padroeira do Brasil Nossa Senhora Aparecida pelos cristãos, nesta quarta-feira (12) tam-
bém é celebrado o Dia das Crianças. Este evento é muito esperado pela criançada que anseia pelos presentes ganhados pelos 
pais e familiares. Quem também fica com muita expectativa neste período, são os comerciantes, que esperam um ano próspero 
nas vendas de brinquedos e artigos infantis. 

Vereadores de Montes 
Claros cobram cirurgias 
eletivas

DIVULGAÇÃO

Cidadania portuguesa 
mais próxima dos 
norte-mineiros

centro de esclerose 
Múltipla de Montes 
Claros e Estado discutem 
doenças raras

ASCOM/DIVULGAÇÃO

Dia das Crianças movimenta comércio em MG 
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Vereadora pede construção de Unidade Básica 
de Saúde Animal (Ubasa) 

REGIONAL 5

Na última semana, o Codanorte iniciou a construção da 
nova célula do Aterro sanitário de Pirapora. O empreendimen-
to é resultado da união dos municípios para resolver a questão 
dos resíduos sólidos da microrregião. Até então, a operaciona-
lização do Aterro era de responsabilidade do Serviço Autôno-
mo de Água e Esgoto – SAAE, agora, a partir da construção da 
nova célula, a administração do local será de forma consorcia-
da através Codanorte

Municípios se unem para fazer a destinação adequada 
dos resíduos sólidos

POLÍTICA 3

A Câmara de Montes Claros aprovou o requerimento 
da vereadora Cecília Meireles para a construção de uma 
Unidade Básica de Saúde Animal (Ubasa) nas imediações 
da Secretaria Municipal de Meio Ambiente. A ideia é de 
que o lugar também sirva como uma Casa de Passagem 
Animal. “A UBASA será para a realização de consultas, 
exames, imunizações, cirurgias e castrações. A Casa de 
Passagem servirá para acolher animais vítimas de maus-
tratos”. 

POLÍTICA 3 REGIONAL 5

REGIONAL 7 cidade 9
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Segurança cibernética: um pilar fundamental da 
indústria 4.0

Depressão é um perigo silencioso SAULO BARBOSA
MéDICO PSIqUIATRA

Iniciada no Brasil em 2015, 
a campanha Setembro Amarelo 
procura conscientizar a população 
sobre o suicídio. Esta conscientiza-
ção é fundamental, pois a maioria 
dos casos associados ao problema 
tem relação com algum tipo de 
transtorno mental, como ansieda-
de e depressão, que podem se ma-
nifestar em qualquer fase de nos-
sas vidas. Além disso, a pandemia 
da Covid-19 foi determinante para 
o aumento em 25% de casos de 
pessoas com ansiedade e depres-
são, segundo a Organização Pan 
Americana da Saúde (OPAS).

Em outras palavras, 300 mi-
lhões de pessoas sofrem com de-
pressão no mundo. O período de 
isolamento e momentos de estres-
se gerados pela situação podem 

ajudar a explicar o crescimento 
significativo de casos, que atingem 
desde crianças até idosos.

A depressão afeta a qualidade 
e a regularidade do sono, assim 
como as atividades diárias de 
uma pessoa, incapacitando-a mui-
tas vezes a sair de casa, estudar e 
trabalhar; no pior dos cenários, a 
depressão leva ao suicídio. Apesar 
da existência de tratamentos indi-
vidualizados, estima-se que menos 
da metade da população com de-
pressão busca ajuda especializada, 
seja pelo preconceito – pelo medo 
de ser taxado de “louco” – seja 
pela falta de recursos financeiros.

Outro fator é o diagnóstico  
incorreto, pois nem todos os aco-
metidos por quadros depressivos 
possuem os mesmos sintomas. 

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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A depressão afeta a qualidade e a regularidade do sono, assim como as ativida-
des diárias de uma pessoa, incapacitando-a muitas vezes a sair de casa, estudar e 
trabalhar; no pior dos cenários, a depressão leva ao suicídio. Apesar da existência 
de tratamentos individualizados, estima-se que menos da metade da população 
com depressão busca ajuda especializada, seja pelo preconceito – pelo medo de 
ser taxado de “louco” – seja pela falta de recursos financeiros”.

"

Toda revolução decorre de rup-
turas e inovações. Com a Quarta Re-
volução Industrial isso não seria di-
ferente. Marcada pela incorporação 
de novas tecnologias na produção 
industrial, tecnologias como a inte-
ligência artificial, virtualização, des-
centralização, robótica, metaverso, 
realidade aumentada, impressão 
3D e internet das coisas ganham 
cada vez mais espaço no setor in-
dustrial.

A nomenclatura Indústria 4.0 
decorre desse atual período de 
transformação que a industrial se 
encontra e que não tem volta. Igno-
rar essa realidade é uma passagem 
(só de ida) para a obsolescência. 
Aliar novas tecnologias na produ-
ção industrial é destino obrigatório 
(e sem volta) para uma indústria 
nacional forte e competitiva.

O foco da Quarta Revolução 
Industrial é a melhoria da eficiên-
cia e produtividade dos processos 
através da automação e integração 
entre equipamentos, transferências 

de dados, máquinas e softwares.
No entanto, o desenvolvimento 

tecnológico precisa ser sustentado 
pela segurança cibernética. Ouso 
dizer: sem segurança cibernética, 
não existe indústria 4.0.

De acordo com estudo realiza-
do pela FortiGuard Labs, no pri-
meiro semestre de 2022 o Brasil 
sofreu 31,5 bilhões de tentativas 
de ataques cibernéticos de janeiro 
a junho deste ano – um aumento 
de 94% com relação ao mesmo pe-
ríodo do ano passado (com 16,2 
bi) – sendo o segundo país mais 
atacado na América Latina, atrás de 
México, com 85 bilhões, e seguido 
por Colômbia (com 6,3 bilhões) e 
Peru (com 5,2 bilhões).

O Relatório do custo de uma 
violação de dados de 2022 da IBM 
Security reforçam a necessidade de 
atenção para o assunto: o custo de 
uma violação de dados foi em mé-
dia de US$ 4,35 milhões em 2022.

Mas não é só: 83% das organi-
zações estudadas sofreram mais de 

uma violação de dados e apenas 
17% disseram que esta foi sua pri-
meira violação de dados. Sessenta 
por cento das organizações estuda-
das afirmaram que aumentaram o 
preço de seus serviços ou produtos 
por causa das violações de dados, o 
que, inegavelmente, impacta forte-
mente a sua competitividade.

Na era da Economia Digital as 
empresas precisam encarar a ciber-
segurança como um risco empresa-
rial e não como uma questão res-
trita ao Departamento de TI. Isso 
porque, as consequências de um 
ataque cibernético podem implicar 
na paralisação da produção, des-
cumprimento de contratos, vaza-
mentos de propriedade intelectual, 
informações estratégias, violação à 
Lei Geral de Proteção de Dados Pes-
soais (LGPD), prejuízos financeiros, 
perda de trabalhos, danos à repu-
tação e tantas outras consequências 
desastrosas.

Para empresas que desejam im-
plementar um ambiente ciberné-

Confundida muitas vezes com uma 
“tristeza”, a depressão se caracteri-
za por gerar um desânimo persis-
tente e de grande duração.

De acordo com a OPAS, caso 
esse tipo de sintoma dure mais que 
duas semanas, isso é uma forte in-
dicação de suspeita de depressão. 
Ao notar esse e outros sintomas, 
como dificuldade de concentra-
ção, insônia, crises frequentes de 
ansiedade e pensamento suicida, 
devemos procurar com urgência 
ajuda de um médico psiquiatra.

Após avaliação e diagnóstico 
adequado, será ministrado o me-
lhor tratamento medicamentoso, 
em conjunto com métodos e prá-
ticas psicoterapêuticas, que terão 
como objetivo único a recuperação 
total da saúde mental. A continui-

tico mais seguro faz-se necessário, 
entre outras medidas: o mapea-
mento da estrutura digital, pois 
aquilo que não é conhecido, não 

pode ser protegido, a gestão das 
vulnerabilidades encontradas, a for-
mação de uma equipe de respostas 
à incidentes, treinamento constan-

te da equipe sobre educação digi-
tal, a utilização de ferramentas que 
protejam e monitorem os terminais 
remotos e adoção de criptografias.

Campanha segue com suas peculiaridades religiosas no 2º turno GUTIERRES FERNANDES SIqUEIRA
TEóLOGO

O diabo está em alta na cam-
panha eleitoral de 2022. Em um 
culto evangélico, a primeira-dama 
Michelle Bolsonaro insinuou que 
o governo do presidente Jair Bol-
sonaro (PL) é uma providência di-
vina para espantar os adoradores 
de Satã do Palácio do Planalto. Dias 
depois, em discurso de campanha, 
o ex-presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) rebateu dizendo: “Se tem 
alguém que é possuído pelo demô-
nio é esse Bolsonaro”. Nas eleições 
de 1989, o mesmo Lula era chama-
do de “diabo barbudo” em algumas 
igrejas, remontando a ideia medie-
val de que o diabo tinha barba de 
bode. Nas palavras dos adversários 
políticos, “o diabo é sempre o ou-

tro”. Da guerra política, agora vive-
mos no Brasil uma versão aguda de 
guerra cósmica e maniqueísta do 
bem contra o mal.

Segundo a leitura cristã da Bí-
blia Hebraica, a primeira aparição 
do diabo nas Escrituras aconteceu 
no Jardim do Éden. No Gênesis, 
a serpente astuta enganou Adão 
e Eva que acabaram comendo do 
fruto proibido. A estratégia da 
serpente foi simples: convenceu o 
primeiro casal de que o consumo 
do fruto não causaria nenhum mal, 
mas que a proibição de Deus era 
uma estratégia egoísta do Criador 
para privá-los do conhecimento 
libertador. Em um diálogo dire-
to com Eva o diabo disse: “Deus 

sabe que, no dia em que do fruto 
comerem, seus olhos se abrirão, e 
vocês serão como Deus, conhece-
dores do bem e do mal” (Gênesis 
3:5). Segundo o astuto animal, 
Deus não estava sendo sincero, 
mas o Todo-Poderoso proibiu o 
consumo do fruto para detê-los do 
conhecimento capaz de torná-los 
divindades plenas.  O diabo, usan-
do do cinismo e da desconfiança, 
inaugurou no Éden o fenômeno da 
pós-verdade.

Na pós-verdade, os fatos não im-
portam, o que importa são as nar-
rativas. Em essência, a pós-verdade 
é o uso constante e consciente da 
mentira e do engano para ganhos 
políticos e de poder. A palavra 

diabo vem do hebraico satan e do 
grego diabolos e significa falso acu-
sador, difamador, caluniador e en-
ganador. Nas Escrituras, a mentira 
é a essência do diabo e o próprio 
Jesus Cristo disse que o diabo “é o 
pai da mentira” (Evangelho de João 
8:44).

Embora a busca da verdade não 
seja o objetivo central da democra-
cia, a falta de compromisso com a 
verdade é uma ameaça constante ao 
Estado Democrático de Direito. Os 
regimes autoritários e totalitários 
desprezam a transparência, a im-
prensa livre e a prestação de contas 
porque necessitam do controle de 
narrativas criando seus próprios 
“fatos”. Os populistas desqualifi-

cam a mediação da mídia porque 
acreditam que comunicam a “sua 
verdade” diretamente ao “povo” 
- todavia, o “povo” na boca do po-
pulista é sempre quem o apoia. Os 
opositores são o “não-povo”; os ini-
migos da pátria.

Sabemos que a eleição de 2022 
será um festival de notícias falsas 
nas redes sociais (as chamadas 
“fake news”) e até, infelizmente, 
nos púlpitos das igrejas. A amplia-
ção dessas notícias é um desafio à 
democracia e ao Estado de Direi-
to. É aí onde está o diabo. O Satã 
mora nos detalhes do engano e do 
autoengano. O diabo da pós-verda-
de semeia dúvida, desconfiança e 
cinismo diante do mundo estabele-

cido. O conhecimento advindo do 
fruto proibido é o conhecimento 
que despreza a construção coletiva 
da verdade. O conhecimento nunca 
é apenas “a minha verdade”, mas é 
a soma de análises e descrições pro-
movidas pelas instituições (univer-
sidades, imprensa, comunidades, 
famílias, religiões, judiciário, senso 
comum, ciência, etc.) e pelo indiví-
duo no livre pensar.

A serpente semeou no primeiro 
casal o colapso da confiança e a se-
mente da animosidade. O resultado 
final foi a expulsão de Adão e Eva 
do Paraíso e eles passaram a habitar 
no leste do Éden. Na democracia, o 
leste do Éden é a tirania, o autorita-
rismo e a barbárie.

DIVULGAÇÃO

JULIANA CALLADO GONÇALES
SóCIA DO SILVEIRA ADVOGADOS E ESPECIALISTA EM DIREITO TRIBUTáRIO E EM 

PROTEÇãO DE DADOS

A migração moderna no Brasil DANIEL PEDROSA
ESCRITOR

Durante um período de nossa 
história, muitos artistas brasilei-
ros retrataram a dor do migrante 
em obras primas das mais diver-
sas. O famoso quadro “Retiran-
tes”, do renomado pintor paulista 
Candido Portinari, e a obra lite-
rária “Vidas Secas”, de Graciliano 
Ramos, eternizaram a realidade 
de muitos que enfrentaram a 
fome e a violência.  

Mas, quase um século depois, 

poderíamos dizer que esta realida-
de é apenas um recorte específico 
de nosso passado e deve ser lem-
brada de forma nostálgica como 
um período superado? O mundo 
moderno nos trouxe novas tecno-
logias e com elas a possibilidade 
de evitar que a fome e o sofrimen-
to façam parte da vida. Porém, em 
um país onde praticamente 10% 
da população vive a margem da 
pobreza extrema, não seria correto 

acreditar que eliminamos definiti-
vamente esta realidade.  

Então, por que não vemos mais 
notícias que relatam migrações 
em massa e pessoas carregando 
seus filhos em estradas, morrendo 
de fome ou sede pelos caminhos? 
Uma das hipóteses que podemos 
explorar é que a migração se tor-
nou um negócio na nova socieda-
de e que acontece de maneira mais 
organizada, sem que seja percebi-

da, mas enfrentando muitos dos 
problemas vividos em meados do 
século passado.  

Os migrantes, e até mesmo 
imigrantes internacionais, muitas 
vezes refugiados, não caminham 
mais em estradas sob o sol escal-
dante, mas ainda chegam às gran-
des cidades e acabam explorados, 
quando não viram moradores de 
rua ou se envolvem na criminalida-
de para poder conseguir o que co-

mer. É como se existisse um muro 
que separasse a realidade de uma 
parcela da sociedade que decide se 
aceita ou não a inclusão de novos 
membros. 

Observados o passado e o pre-
sente, fica o questionamento sobre 
o futuro. No meu novo livro “Re-
tirantes: O Legado das Sombras”, 
crio uma história distópica e apre-
sento uma família que enfrenta a 
fome, o medo e a violência para 

vencer as barreiras que os impe-
dem de fazer parte da sonhada 
sociedade em que a vida é digna e 
abundante.  

Ao colocar em palavras o indi-
vidualismo e o preconceito inseri-
do no subconsciente de cada um, 
torço para estar enganado: que o 
futuro nos surpreenda com uma 
realidade diferente da que prevejo 
na obra e que sejamos capazes de 
ver para além dos espelhos.

dade ou mudança do tratamento 
dependerá unicamente do médico 
e jamais deverá ser interrompido 
por vontade própria do paciente. 
Alguns casos deverão ter acompa-
nhamento pela vida toda.

Diferente do que muitos jul-
gam, depressão não é frescura e 
nossa saúde mental deve ser tra-
tada com real atenção e cuidado, 
assim como fazemos com qual-
quer problema de enfermidade 

física que nos afeta. Expor nossos 
sentimentos, medos e angústias 
é fundamental, e buscar auxílio e 
suporte profissional é o melhor 
caminho na busca de uma melhor 
qualidade de vida.
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Vereadora pede construção de Unidade 
Básica de Saúde Animal (Ubasa)

Vereadores cobram cirurgias eletivas em
Montes Claros

ASCOM/DIVULGAÇÃO

GIRLENO ALENCAR

A Câmara de Montes Claros 
aprovou o requerimento da ve-
readora Cecília Meireles para a 
construção de uma Unidade Bá-
sica de Saúde Animal (Ubasa) nas 
imediações da Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente. A ideia 
é de que o lugar também sirva 
como uma Casa de Passagem Ani-
mal. “A UBASA será para a reali-
zação de consultas, exames, imu-
nizações, cirurgias e castrações. 
A Casa de Passagem servirá para 
acolher animais vítimas de maus-
tratos, por tempo temporário, e 
também aqueles que vivem nas 
ruas e que passaram por cirur-
gias. É muito grande o número 
de animais domiciliados e que 
vivem em abrigos, os quais os tu-

tores não podem custear atendi-
mento médico veterinário, pois 
vivem em extrema vulnerabilida-
de social”, ressaltou a vereadora 
Ceci.

Na sessão foram aprovados 
sete requerimentos. Foi mais uma 
sessão sem projetos, nos moldes 
do que ocorreu nas últimas cinco 
sessões. 

O vereador Leãozinho (Patrio-
ta) pediu a construção de unidade 
de Estratégia de Saúde da Família, 
na rua Lagoa Marica, no bairro 
Interlagos. Ela atenderá cerca de 
seis mil pessoas que vivem no 
bairro Interlagos e adjacentes. “Já 
temos o terreno para construir 
essa unidade de saúde, que será 
ampla e suprirá a necessidade dos 
moradores, sem que eles preci-
sem se deslocar para outros bair-

ros”, pontuou o vereador.
O presidente da Casa, verea-

dor Cláudio Rodrigues (Rede), 
entrou com dois requerimentos: 
o primeiro solicita audiência 
pública no dia 21 de outubro às 
9h, para debater sobre o “finan-
ciamento do serviço de proteção 
social especial para pessoas com 
deficiência e seus familiares”. Já 
o segundo requerimento solicita 
pavimentação asfáltica da estrada 
que dá acesso à igreja de Nossa 
Senhora dos Claríssimos Montes, 
na Estrada da Produção, no quilô-
metro cinco.

Para o bairro Delfino Maga-
lhães, o vereador Edmilson Bis-
po (PSD) pediu a construção de 
um salão de velório municipal no 
bairro Novo Delfino. De acordo 
com o parlamentar, os moradores 

relataram a dificuldade em velar 
os familiares por falta de local, 
uma vez que velórios em igrejas 
foram proibidos. 

A vereadora Professora Iara 
Pimentel (PT) denunciou a má 
prestação de serviço da empresa 
MocBus no dia das eleições e, 
por isso, entrou com um novo 
requerimento pedindo a disponi-
bilização de mais ônibus lotação 
no dia 30 de outubro – data em 
que ocorre o segundo turno das 
eleições presidenciais. “Os mora-
dores dos conjuntos habitacionais 
tiveram dificuldade em irem votar 
devido aos atrasos dos ônibus 
e da superlotação dos veículos. 
Além desse requerimento, leva-
mos as denúncias e as demandas 
para Justiça Eleitoral”, justificou a 
parlamentar.

A sessão ordinária da Câmara 
de vereadores dessa terça-feira 
(11) foi pautada por cobranças di-
recionadas à Secretaria Municipal 
de Saúde, relacionadas às cirur-
gias eletivas e à falta de médicos 
pediatras nos postos de saúde. O 
vereador Edmilson Bispo (PSD) foi 
o primeiro a se posicionar sobre o 
assunto, relatando que existe uma 
grande demanda de pacientes 
sofrendo na fila de espera e que, 
em alguns casos, as pessoas estão 
sendo obrigadas a pagar por uma 
cirurgia recorrendo a emprésti-
mos e consequentemente se endi-
vidando.

Outro vereador que também se 
posicionou foi o Wilton Dias (PTB), 
ao destacar a situação da central de 
regulação da saúde, o que, segun-
do ele, está faltando gestão. “Diaria-
mente somos cobrados em nossos 
gabinetes pelos pacientes quanto 
à morosidade no atendimento às 
cirurgias eletivas. Alguns relatam 

que para não morrer e realizar as 
cirurgias estão buscando ajuda nas 
redes sociais através de ‘vaquinhas’. 
A Câmara tem que cobrar um posi-
cionamento urgente da Secretaria 
de Saúde”, enfatizou.

O vereador Júnior Martins (Ci-
dadania) solicitou aos membros do 
Legislativo Municipal que apresen-
te sugestões à Secretaria de Saúde 
com o objetivo de reduzir as filas de 
cirurgias eletivas. 

As cobranças foram endossadas 
pelo vereador Igor Dias (União Bra-
sil), que ressaltou a necessidade da 
Casa solicitar informações à Secre-
taria de Saúde da causa  dessa de-
mora no atendimento. Ainda sobre 

a saúde, questionou sobre a falta de 
médicos pediatras no município. 
“Temos sido cobrados e precisamos 
dar uma satisfação à sociedade, 
pois precisamos entender o motivo 
da ausência desses profissionais nas 
unidades de saúde”.

A falta de médicos pediatras na 
UPA do município e a morosida-
de em relação às cirurgias eletivas 
também foi a cobrança feita pelo 
vereador Daniel Dias (PCdoB). Ele 
denunciou que no final de semana 
passada, a falta desses profissionais 
nas unidades de saúde do municí-
pio foi a principal reclamação dos 
pais de família que estavam em 
busca de atendimento para os seus 
filhos. “Como sempre, quem sofre 
com a falta de médicos pediatras 
é a população carente. Precisamos 
resolver esta situação através da 
contratação desses profissionais”, 
assinalou.

No último dia 30, durante a 
prestação de contas da Secretaria 

de Saúde, a secretária Dulce Pimen-
ta informou que antes da pandemia, 
a fila para cirurgias eletivas era de 
aproximadamente de 3 mil pessoas 
e como as mesmas foram suspensas 
para dar prioridade ao atendimen-
to dos casos de Covid-19, o número 
de pacientes na fila já chega a 10 
mil. Para buscar resolver o proble-
ma, os governos Federal e Estadual 
implantaram o programa de incen-
tivo “Opera Mais”, que beneficia os 
hospitais que cumprem a meta de 
atendimentos.

Além desse programa, a Secreta-
ria de Saúde informou que o mu-
nicípio aplicará R$ 15 milhões para 
pagar cirurgias eletivas a preço de 
convênios. Assim, além dos leitos 
do SUS, os hospitais disponibili-
zarão leitos e prestarão serviços, 
recebendo valores cobrados por 
convênios. A secretária destacou 
que, para isso, os hospitais terão, 
obrigatoriamente, cumprir o con-
trato com o SUS. (GA)

ASCOM/DIVULGAÇÃO

 Justiça manda SUS pagar cirurgia que reconstrução de 
uretra

Como a Prefeitura não faz as ci-
rurgias eletivas, a população tem de 
recorrer à Justiça. Foi o caso de Celso 
Lopes, que moveu ação de obrigação 
de fazer com pedido de tutela de ur-
gência ajuizada contra o município 
de Montes Claros e o Estado de Mi-
nas Gerais. Ele foi diagnosticado com 
estenose uretral e requereu a conces-
são da tutela de urgência para deter-
minar a realização do procedimento 
cirúrgico uretroplastia autógena. Em 
decisão no dia 5 de setembro, a juíza 
Isabela Freire Cardoso explicou a pro-
babilidade do direito está evidenciada 
pelo relatório médico que descreve 
o diagnóstico do requerente e justi-
fica a necessidade do procedimento 
cirúrgico pleiteado, seja em razão da 
enfermidade que lhe acomete, seja 
porque o direito à saúde está expres-
samente assegurado no art. 6º e art. 
196 da Constituição Federal. Como 
se sabe, o direito à saúde é previsto 
constitucionalmente, podendo o ci-
dadão, sempre que precisar, valer-se 
dos serviços de assistência à saúde, 
devendo o Estado promover as con-
dições indispensáveis ao seu pleno 
exercício.

Verifica-se que o procedimento 
requerido “uretroplastia autógena” 

consta no Sistema de Gerenciamento 
da Tabela de Procedimentos, Medica-
mentos e OPM do SUS – SIGTAP, sob 
o código 04.09.02.013-3 e está indica-
do para o CID do requerente. O pe-
rigo de dano irreparável ou de difícil 
reparação mostra-se evidente, pois o 
paciente é pessoa idosa, diagnostica-
do com estenose uretral. O médico 
subscritor justifica a necessidade do 
procedimento cirúrgico, pois não há 
tratamento medicamentoso alternati-
vo, apenas a cirurgia. Insta consignar 
que a urgência também se pauta no 
grave comprometimento do bem-es-
tar do paciente.

Ela afirma  que o conjunto pro-
batório indica que o requerente, as-
sistido pela Defensoria Pública, não 
possui condições financeiras de arcar 
com o custo do tratamento, que se 
revela dispendioso. A realização de ci-
rurgia que se demonstra urgente não 
pode se dar ao tempo e modo impos-
tos pela Administração Pública, mas 
de forma imediata ao cidadão, cuja 
necessidade e impossibilidade de cus-
teio restou amplamente demonstra-
da. Insta salientar que o Supremo Tri-
bunal Federal, fixou a seguinte tese: 
“devem ser privilegiadas as políticas 
públicas instituídas, competindo à 

 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 
 
 

O Presidente da COOPERATIVA DOS CONSUMIDORES DE GERAÇÃO DE ENERGIA 
COMPARTILHADA DE MINAS GERAIS – COOPERSOL, inscrita no CNPJ no 44.538.958/0001-
06, com sede na Rua Santa Maria, 287, Loja 10, Todos os Santos Montes Claros/MG, no 
uso de suas atribuições estatutária, convoca seus 22 (vinte e dois) associados, para se 
reunirem em Assembleia Geral Extraordinária, a ser realizada em 31 de outubro de 2022, 
às 9h, no endereço acima, com “quorum” mínimo de 2/3 na primeira chamada; metade 
mais um na segunda convocação; e mínimo de dez na terceira convocação, mediante 
intervalo de 20 minutos entre uma convocação e outra, para deliberarem sobre a seguinte 
ordem do dia: 
1o) apreciar pedidos de 2 (duas) renúncias e eleger novos membros para os cargos 
vacantes até final de mandato. 
 
NOTAS:  
1. Para efeitos legais e estatutários, declara-se que o número de associados da cooperativa, nesta 
data, é de 22 (vinte e dois). 
 
Montes Claros/MG, 10 de outubro de 2022. 
 
 
 
_____________________________________________ 
Mac Arthur Mendonça Silva 
Presidente 

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOAQUIM FELÍCIO-MG
Torna público que fará realizar o Processo Licitatório n°. 083/2022, Pre-
gão Presencial n° 051/2022; Aquisição de móveis e equipamentos em
geral para a Secretaria Municipal de Educação, Convênio n° 1261000957/
2022/SEE. Tipo: Menor Preço Unitário. Abertura dia 26/10/2022 às
08h:30min. O edital completo poderá ser obtido no site oficial:
https://joaquimfelicio.mg.gov.br/; ou pessoalmente no setor de licitação na
Av. Getúlio Vargas, n°135, centro, Joaquim Felício/MG, no horário de 08h
ás 17h. Telefone: (38)37571177. E-mail: licitacao.joaquimfelicio@gmail.com

 Ana Carolina Ribeiro de Oliveira - Pregoeira Oficial.

autoridade judicial direcionar o cum-
primento da obrigação conforme as 
regras de repartição de competência 
e distribuição de atribuições, sem pre-
juízo de redirecionamento no caso de 
descumprimento da obrigação”. 

Assim, a repartição de competên-
cias não possui o condão de afastar a 
responsabilidade de cada um dos en-
tes, tampouco obriga os interessados 
a pleitearem o fornecimento a todos 
de forma conjunta.

Nesse sentido, consoante Nota 
Técnica, o procedimento requerido, 
categorizado como média complexi-
dade, é disponibilizado em centros 
especializados, competindo ao gestor 
local – no caso, o Município de Mon-
tes Claros –, que possui gestão plena, 
a pactuação dos fluxos para sua rea-
lização. Por conseguinte, em análise 
preliminar, vislumbro a configuração 
dos requisitos legais para deferimen-

to da tutela provisória de urgência 
que deverá ser cumprida pelo ente 
municipal, sem prejuízo de eventual 
redirecionamento ao ente estadual, 
por se tratar de obrigação solidária.

Ontem o diário oficial publicou 
o extrato o processo nº 623/2022 – 
dispensa de licitação nº 089/2022, 
onde contratou a Santa Casa de 
Montes Claros por R$ 16.030,00 para 
realizar esse procedimento. Também 
foi publicado o extrato do   proces-
so nº 624/2022 – dispensa de licita-
ção nº 090/2022 de  contratação da 
Santa Casa por R$ 11.414,00  para 
realização do procedimento de co-
langiopancreatografia retrógrada 
para retirada de cálculos da via biliar, 
em atendimento à ordem judicial 
prolatada nos autos do processo n° 
5022702-08.2022.08.13.0433 em fa-
vor da paciente D.B.F., em processo 
que tramita em sigilo. (GA)

DIVULGAÇÃO
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Cotação Dólar - real

R$ 5,19

Cotação eUrO - real

R$ 5,04

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

21hMáx.: 34º
Min. : 18º

Dia da Padroeira 
prestará 
homenagem ao 
Monsenhor Alencar

Montes Claros recebe encontro literário do 
cerrado
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Montes Claros receberá, entre 
17 e 21 de outubro, o Encontro 
Literário do Cerrado (Elicer), uma 
feira de livros com participação de 
escritores, contadores de história, 
música, teatro, dança, literatura e 
gastronomia. O evento acontecerá 

no Estacionamento Sul do Montes 
Claros Shopping, das 8 às 21 horas. 
A expectativa dos organizadores é 
receber cerca de 55 mil pessoas, 
durante os cinco dias do evento. 
O tema é “Quintais da Imaginação: 
uma viagem literária por Minas Ge-

GIRLENO ALENCAR

Este feriado de 12 de outubro, de 
Nossa Senhora Aparecida, Padroeira 
do Brasil, será marcado em Montes 
Claros com a homenagem ao monse-
nhor Antônio Alencar Monteiro, mas 
conhecido como padre Alencar, que 

é capelão da Polícia Militar, pelos 90 
anos de idade e 60 de sacerdócio. 

Às 7 horas começam as ativida-
des na Catedral Metropolitana de 
Montes Claros, com a celebração. Às 
9 horas terá missa para as crianças 
e, no mesmo horário, será iniciada 
a carreata saindo da Igreja de São 

Judas e terminando na Catedral, 
quando será feita a homenagem ao 
religioso em missa às 12 horas, por 
fim, às 17h30 terá procissão com a 
imagem de Nossa Senhora, no en-
torno da Catedral; e, às 19h, missa 
celebrada pelo arcebispo emérito 
Dom José Alberto Moura.

A programação traz literatura, contação de histórias, cinema, 
arte e gastronomia 

rais”. O evento é aberto para a co-
munidade em geral, com entrada 
gratuita.

Serão 16 expositores que vão 
levar uma grande variedade de 
livros, com valores a partir de R$ 
5,00 e muitas promoções. A aqui-
sição pode ser feita com dinheiro, 
cartão de crédito ou débito e com 
vale-livro.  A organização é de Hum-
berto Paes Leme, da Pool Comuni-
cação, de Uberlândia. Desde sua 
primeira edição, em 2015, o Elicer 
já recebeu mais de 250 mil pessoas. 
Em 2022, a primeira etapa foi em 
Ituiutaba, com 35 mil visitantes. Em 
Uberlândia, foram 54 mil. Campo 
Belo somou 36 mil pessoas. Agora 
o evento segue para Montes Claros, 
Uberaba e Juiz de Fora.

O Encontro contribui também 
para movimentar a economia da 
cidade e gerar empregos, com con-
tratação de serviços de transporte, 
alimentação e hospedagem e pesso-
al de apoio.

A programação traz literatura, 
contação de histórias, cinema, arte 
e gastronomia. O Elicer é voltado 
para escolas públicas e privadas e 
tem como propósito desenvolver 
o hábito da leitura, em crianças, 
jovens e adolescentes. As atividades 
do Elicer acontecem diariamente 
das 8h às 21h. Além dos estudantes, 
toda a comunidade pode participar 
da programação e aproveitar as 
oportunidades oferecidas pelo Eli-
cer, que terá contação de histórias, 
música, arte e muita animação.

A Rede Estadual de Ensino par-
ticipará do Elicer com 170 escolas 
de 30 municípios que fazem parte 
da Superintendência Regional de 
Ensino de Montes Claros. O evento 
em uma área de 5,9 mil metros qua-
drados. Serão 16 expositores distri-
buídos em 1,1 mil metros quadra-
dos. Foram disponibilizados 40 mil 
vales-livro para estudantes da rede 
estadual de Montes Claros, no valor 
de R$ 50,00 cada. Para professores 
e professoras, são 4 mil vales, no 
valor de R$ 100,00 cada. Isso per-
mitirá que, ao visitar o Elicer, esse 
público possa escolher os livros li-
terários de sua preferência na Feira 
do Livro. Para os seis eventos pre-
vistos em 2022, foram destinados 
R$ 9,6 milhões em vales-livro para 

todas as etapas do Elicer. 
Na feira, cada estudante vai es-

colher o livro literário que quer 
comprar, apresentar o vale e fazer 
o pagamento por meio de um QR 
Code. O objetivo é que a partir do 
contato com a literatura, crianças e 
jovens tenham autonomia para es-
colher e pagar por seus livros. Para 
isso, foi desenvolvida uma platafor-
ma digital, que será usada pelas em-
presas expositoras e pelas escolas, 
que permitirá as vendas digitais e 
acompanhamento do movimento 
em tempo real.

Quem tiver interesse pode ad-
quirir vales-livros antecipadamente, 
pelo site www.elicer.com.br, onde 
também é possível acessar a progra-
mação completa. (GA)
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Microrregião de Pirapora se une para 
destinação adequada dos resíduos sólidos

Confiança dos pequenos negócios é a maior 
da série histórica

Conforme a pesquisa Índice Se-
brae de Confiança dos Pequenos 
Negócios (Iscon) - que ouviu 1.381 
representantes do segmento entre 
1° e 15 de setembro - a confiança 
dos donos de pequenos negócios 
de Minas Gerais aumentou em 
setembro. O índice do mês foi o 
maior da série histórica, que teve 
início em novembro de 2020, re-
gistrando 132 pontos. Pela primeira 
vez em 13 meses, o Iscon registrou 
dois aumentos consecutivos, de 
julho para agosto, de nove pontos, 
e de agosto para setembro, de seis 
pontos.

O setor mais confiante foi a 
Construção Civil, que registrou 
137 pontos, o maior valor obtido 
por um setor durante a série his-
tórica. Comércio, Serviços e Indús-
tria registraram o mesmo valor de 
confiança, de 132 pontos. Todos 
aumentaram os níveis de confian-
ça em relação ao mês anterior, 
sendo a variação mais elevada a da 
Construção Civil, de 17 pontos, e 
a menos elevada a da Indústria, de 
quatro pontos. Esse resultado pode 
ser efeito de uma melhora geral do 
quadro econômico, com destaque 
para a queda no IPCA, de 0,68% 
em julho, primeira queda em dois 
anos, e de 0,36% em agosto, indi-
cando desaceleração da inflação.

O arrefecimento da alta dos pre-
ços foi resultado principalmente 
dos cortes de tributos de combustí-
veis e energia, mas a queda da infla-
ção tem abrangido outros setores, 

como transportes e alimentos. O 
IPCA-15 apresentou em setembro a 
segunda taxa negativa seguida. Em 
agosto, o indicador havia registrado 
queda de 0,73%, e em setembro di-
minuiu 0,37%.

O Iscon mede a confiança do 
empresário sobre a condição e a 
expectativa para seu ramo de ne-
gócio e para a economia nacional. 
O índice é baseado em questões 
relacionadas a condições (para a 
empresa e para a economia nos 
últimos três meses) e expectativas 
(para a empresa e para a economia 
nos próximos três meses). O núme-
ro de empregados, o faturamento 
e a infraestrutura são variáveis que 
compõem o Iscon, que começou a 
ser medido em novembro de 2020.

De acordo com a Assistente da 
Unidade de Inteligência Empresa-
rial do Sebrae Minas Izabella Siquei-
ra, os resultados da pesquisa Iscon 
de agosto e setembro “sugerem que 
os empreendedores de Minas Ge-
rais podem estar recuperando sua 
confiança, que foi muito afetada du-
rante os últimos dois anos devido a 
pandemia de Covid-19”.

A especialista também chama 
a atenção para a importância da 
confiança dos donos de pequenos 
para o desempenho da economia. 
“A confiança empresarial aumenta a 
propensão dos empreendedores a 
assumirem riscos. Com maior grau 
de confiança, o empresário é mais 
propenso a tomar decisões como 
realizar investimentos, aumentar 

a infraestrutura e o número de 
empregados, negociar com forne-
cedores, ou seja, inovar e buscar 
soluções para o crescimento da 
empresa. Com esse aumento de in-
vestimentos, a empresa pode se tor-
nar mais competitiva no mercado. 
Além disso, esse movimento gera 
renda, com aumento de emprego e 
de vendas de produtos. Portanto, a 
confiança, por si só, tem um papel 
significativo para influenciar posi-
tivamente ou negativamente o real 
desempenho futuro da economia”, 
explica Izabella.

Segundo a pesquisa Iscon, to-
dos os grupos por porte apresen-
taram aumento da confiança em 
setembro, sendo a mais significativa 
entre as pequenas empresas, com 
variação de 11 pontos, passando de 
130 para 141 pontos. A confiança 
da microempresa aumentou cinco 
pontos, registrando 132 pontos e 
a do MEI aumentou seis pontos, 
registrando 130 pontos. Todos os 
portes tiveram aumento tanto no 
Índice de Situação Recente (ISR) 
quanto no Índice de Situação Espe-
rada (ISE).

O ISR geral de setembro foi de 
103 pontos. Isso indica que a per-
cepção dos donos de pequenos 
negócios é de que a situação eco-
nômica não se alterou nos últimos 
três meses, estando muito próximo 
da estabilidade (100 pontos). Já o 
ISE ficou em 147 pontos, significan-
do que as expectativas são de que, 
nos próximos três meses, a situação 

ASCOM/DIVULGAÇÃO

Na última semana, o Codanor-
te iniciou a construção da nova 
célula do Aterro sanitário de Pi-
rapora. O empreendimento é re-
sultado da união dos municípios 
para resolver a questão dos re-
síduos sólidos da microrregião. 
Até então, a operacionalização 
do Aterro era de responsabilida-
de do Serviço Autônomo de Água 
e Esgoto – SAAE, agora, a partir 
da construção da nova célula, a 
administração do local será de 
forma consorciada através Coda-
norte.

Quando finalizado, o aterro 
vai receber os resíduos sólidos 
gerados em sete municípios: Pi-

rapora, Buritizeiro, Várzea da 
Palma, Ibiaí, Lassance, Ponto 
Chique e Jequitaí. Juntos, eles 
geram mais de 100 ton/dia. Com 
a construção da nova célula, es-
ses materiais deixarão de ter a 
destinação inadequada e os li-
xões dessas cidades serão encer-
rados, beneficiando uma popula-
ção estimada em mais de 150 mil 
pessoas. 

A equipe técnica do Coda-
norte auxilia os 63 municípios 
consorciados na elaboração de 
projetos que põem fim aos lixões 
e faz a destinação adequada dos 
resíduos através da construção 
de Unidades de Triagem e Com-

postagem (UTC’s); construção 
de aterros sanitários individuais 
ou por unidades regionais; e 
implantação do projeto de edu-
cação ambiental e coleta seletiva. 

“Todas essas iniciativas aju-
dam as administrações muni-
cipais no cumprimento da Lei 
12.305, que determina a desati-
vação dos lixões a céu no país. 
Com isso, as cidades ganham in-
centivos por fazer o certo, como 
o ICMS Ecológico, por exemplo, 
que pode ser utilizado em me-
lhorias para o próprio municí-
pio”, afirmou o presidente do 
Codanorte e prefeito de Francis-
co Dumont, Eduardo Rabelo.

ASCOM/DIVULGAÇÃO

econômica continue melhorando.
O ISE e o ISR são os dois subín-

dices que compõem o Iscon, mas 
o primeiro tem peso dobrado no 
cálculo do indicador. O Iscon varia 
entre 0 e 200 pontos. Um resultado 
acima de 100 pontos indica tendên-
cia de expansão da atividade, igual 
a 100, tendência de estabilidade e, 
menor que 100, tendência de retra-
ção.

CONSTRUÇÃO CIVIL | A Cons-
trução Civil foi o setor que apresen-
tou o maior aumento no Iscon de 
julho a setembro, com uma varia-
ção total de 20 pontos. Em agosto, a 

Construção Civil registrou a menor 
confiança entre os setores, apesar 
de ter elevado 3 pontos em relação 
ao mês de julho. Ou seja, já houve 
então uma melhora nas expectati-
vas, decorrente da leve melhoria 
dos índices na economia, mas pro-
vavelmente o cenário de inflação e 
juros altos ainda pressionava o se-
tor, que necessita de capital inten-
sivo para funcionar. Em setembro, 
a Construção Civil foi o setor que 
registrou o maior aumento no Is-
con, de 17 pontos. O aumento se 
deu principalmente devido à me-
lhora da avaliação dos entrevistados 
quanto aos últimos três meses – Ín-

dice de Situação Recente (ISR).
De agosto a setembro de 2022, 

o Iscon aumentou seis pontos, va-
riando de 126 para 132. O Índice 
de Situação Recente (ISR) aumen-
tou seis pontos (de 97 para 103) e 
o Índice de Situação Esperada (ISE) 
aumentou sete pontos (de 140 para 
147). Desta forma, melhoraram tan-
to a percepção sobre o passado re-
cente, apesar de continuar próximo 
do valor de estabilidade, que é 100, 
quanto as expectativas para os pró-
ximos três meses, com a crença de 
que as condições irão variar positi-
vamente numa intensidade maior 
do que se pensava no mês anterior.
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ADMINISTRAÇãO DE SOUTO: ENTRE A 
GRANDE VITóRIA DE GIL E A DERROTA 

DE PIMENTA

JOGADA ERRADA DERROTOU PIMENTA

DEPUTADO CAMPEãO

GENTE qUE BRILHA

GIL TERá qUE GANHAR MAIS ESPAÇO 
NA ADMINISTRAÇãO E REINAR

CAMPANHA PARA AS CRIANÇAS

A ESTRELA DESTA qUARTA

Por trás da grande vitória do deputado estadual Gil Perei-

ra, assumindo agora o protagonismo de primeiro colocado na 

Terrinha de JJ, como o deputado estadual que obteve 26.098 

votos na capital do Norte do Estado. Ficam verdadeiras lições 

estampadas e que expõem infelizmente, a saída de cena do 

deputado estadual Carlos Pimenta, inegavelmente um gran-

de parceiro da administração, com belos serviços prestados 

através de emendas, mas que foi derrotado por um amado-

rismo de marketing e velhas fórmulas de estratégias políticas 

ultrapassadas. 

O grande deputado Gil Pereira, aqui em close para o famoso 

fotógrafo Solon Queiroz, foi o majoritário nas urnas da prin-

cipal cidade do Norte do Estado, para a Assembleia de Minas.

O queridíssimo casal Nivaldo Caldeira, que brilha na Câ-

mara Municipal de Moc e sua adorável esposa Josiane Lopes.

Foi um erro fatal do marketing do deputado Carlos Pimen-

ta, usar uma estratégia no sentido de disputar com o deputa-

do Gil Pereira, quem era o queridinho do prefeito Humberto 

Souto. A antecipação de uma guerra interna, que só poderia 

ser desencadeada após as eleições, foi realmente uma tática 

suicida. Enquanto o deputado Gil Pereira, apostou na era mo-

derna dos tempos digitais, o deputado do PDT Carlos Pimenta, 

apostou em um marketing e num marketeiro antigo, que ja-

mais realçou sua forma pulsante e inquieta de fazer política, 

inclusive deixando para a reta final a mostra de seu trabalho 

de excelência na Saúde, e na histórica reforma da Praça da 

Matriz, dentre outros feitos. Carlos, a exemplo de Gil, tinha 

boas lideranças, mas deixou azedar a relação com o funcio-

nalismo. As amarrações eram feitas quase que na marra pe-

los seus caciques, na base do tem que ir! Tem que apoiar! E 

nada funciona mais dessa forma. O climão criado entre os 

servidores municipais fez pimenta levar a pior, com muitos 

pulando para Gil e vários aderindo ao candidato Claudinho, 

que na reta final pousou de patinho feio, de humilhado, de 

independente e de rejeitado pelo próprio prefeito Souto, que 

em janeiro último lhe disse sabiamente, que sua candidatura 

era inviável e que só dificultaria os outros candidatos da ad-

ministração. E não deu outra!

O deputado estadual Arlen Santiago, mais uma vez foi o 

campeão de votos no Norte de Minas, provando que verda-

deiramente é um embaixador da saúde no interior mineiro. 

Trata-se de um político gigante, de enorme prestígio e que cer-

tamente ajudará muito o presidente Bolsonaro neste segundo 

turno, no Norte de Minas.

Em noite do Baile da Felicidade: aqui estamos com o con-

sagrado jornalista Girleno Alencar, Cláudia Rocha, que é a 

melhor diretora do município atuando em um Cras, a colu-

nista Feli Tupinambá, a elegante Raquel Souto Chaves e este 

colunista.

A vitória do deputado Gil Pereira, mostra que ao apostar na 

energia solar, ele se revigorou politicamente, ganhando neste 

pleito o eleitorado jovem, que viu nele a luz de um amanhã. A 

vitória de Gil mostra que política se faz diuturnamente, nos 

quatro anos e não apenas em três meses. O prefeito Humberto 

Souto, que sempre reconheceu nele, um parceiro de primeira 

hora, precisa intensificar esta parceria, chaqualhando agora a 

sua administração e abrindo mais espaço para seu grupo. Por 

trás da vitória de Gil, que deu um salto enorme de mais de 30 

mil votos na região, em relação à última eleição totalizando 

quase 90 mil votos, há uma equipe guerreira, que espelha a 

humildade do deputado Gil Pereira e de Cristina Pereira, uma 

mulher que aparece muito pouco ao público, mas é uma lide-

rança gigante de bastidores.

Rosana Ramos, grande líder que brilha na educação do 

município e sempre também com os olhos voltados para as 

comunidades, está desenvolvendo uma super campanha de 

arrecadação de brinquedos e doces, para o Dia da Criança. 

Doe, faça uma criança feliz. Os donativos devem ser enviados 

para: Rosana (38) 98827-8836 ou para Dielkyla Damaris (38) 

99939-8527. O grande evento acontecerá dia 9 a partir das 15 

horas. Vamos colaborar.

A consagrada jornalista Nátila Gomes, que brilha na revis-

ta Tempo com seu talento e na assessoria de imprensa do Co-

danorte - Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento Am-

biental Sustentável, sempre dinâmica é a nossa estrela desta 

quarta.

DANÇA DAS CADEIRAS

A derrota do deputado Carlos Pimenta para a Assembleia 

de Minas, após sete mandatos gloriosos, certamente obrigará o 

prefeito Humberto Souto a mexer no seu staf a partir de janeiro. 

Do lado de Pimenta, há figuras emblemáticas e importantes para 

o esquema de Souto, que independentemente da derrota de Pi-

menta, precisarão ser agregadas ao grupo. Comentário no Café 

Galo: só não pode é o prefeito levar o marketeiro de Pimenta para 

o seu staf.

DERROTA E ELEGÂNCIA

Saber perder é uma grande qualidade. Neste sentido, vários 

candidatos e candidatas, dentre eles Dr. Vitor Hugo, Ruy Muniz, 

Dra. Ariadna, Edmárcio Leal e outros, ocuparam as redes sociais 

para agradecer a votação que obtiveram. 

ZEMA TURBINA BOLSONARO EM MINAS

A entrada do governador reeleito em Minas no primeiro 

turno Romeu Zema, aderindo à embarcação do presidente Jair 

Bolsonaro neste segundo turno, deve mexer completamente no 

cenário político do segundo colégio eleitoral do país. Em Minas, 

Lula venceu no primeiro turno. Zema já chegou incendiando a 

guerra no Estado, fuzilando: “Nós mineiros, sabemos a tragédia 

que foi o governo do PT. Por isso, apoio o presidente Bolsonaro 

no segundo turno”.

CIRO FECHA COM LULA

Após um verdadeiro bombardeio no primeiro turno em cima 

do ex-presidente Lula, inclusive ensaiando várias vezes que po-

deria optar em um segundo turno pela candidatura bolsonarista, 

Ciro Gomes definiu seu apoio em segundo turno e estará no pa-

lanque do PT. O mais engraçado é que foi um apoio meia boca, 

sem confetes. Ciro não citou o nome de Lula no discurso e jurou 

que vai vigiar o PT.

SOUTO X GUEDES

No primeiro turno em Montes Claros, quando se esperava 

que a cidade polo do Norte de Minas, por ser considerada mais 

conservadora desse ao presidente Bolsonaro a vitória no primei-

ro turno, ocorreu o contrário. O PT saiu vencedor na capital do 

Norte do Estado, mesmo o presidente Bolsonaro tendo contado 

com o forte apoio do prefeito Humberto Souto, considerado o 

melhor prefeito do interior mineiro. Eufórico, o deputado Paulo 

Guedes, reeleito com 134.494 mil, sendo o federal mais votado no 

Norte do Estado, declarou que o principal cabo eleitoral contra 

Bolsonaro no Norte de Minas é a fome.

SOUTO SE REORGANIZA CONTRA O PT

A verdade é que o prefeito Humberto Souto deverá se reor-

ganizar para dar a vitória a Bolsonaro em Montes Claros, quan-

do a diferença foi muito pequena no primeiro turno. Não está 

descartada a vinda do atual presidente Jair Bolsonaro a capital 

norte-mineira. Por outro lado, Souto está disposto a conversar 

com diversos prefeitos da região. Mas vale lembrar, que mesmo 

o PT estando em guerra com os bolsonaristas de Montes Claros, 

o partido participa com vários cargos dentro da administração 

que apoia o presidente.

MOURO COM BOLSONARO

Mesmo depois da turbulenta saída do Ministério da Justiça, 

com duras críticas ao presidente Bolsonaro, Sérgio Mouro eleito 

senador pelo Paraná, anunciou seu apoio ao presidente Bolsona-

ro, fuzilando: “Lula não é uma opção eleitoral”.

A EXPECTATIVA DE SIMONE

A grande expectativa em nível de apoios para o segundo tur-

no, continua sendo a decisão de Simone Tebet. Principalmente 

porque ela obteve uma expressiva votação no país, se consoli-

dando como uma terceira força.

JOÃO JORGE EM REVISTA

Não deixem de assistir no Youtube e no sábado às 13h30 na 

TV Gazeta, a grande reprise do nosso programa João Jorge em 

Revista, que foi ao ar ontem à noite com a direção competente 

de Filipe Gusmão.

AS qUENTES DE JJ

Dra. Ariane Brandão, uma das mais consagradas e requisi-

tadas profissionais na área de estática, inaugura a sua clínica 

nesta sexta-feira (7) na querida cidade de Bocaiuva. Aplausos!!!
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Centro de Esclerose Múltipla de Moc e 
Estado discutem doenças raras

Sete parques nacionais em MG vão receber 
R$ 150 milhões em investimentos

GIRLENO ALENCAR

Foi realizado ontem (11), em 
Montes Claros, o ‘I Encontro On 
Line de Abordagem da Esclero-
se Múltipla e de Outras Doenças 
Raras’, nos serviços de atenção 
primária à saúde envolvendo a 
participação de médicos de 54 mu-
nicípios do Norte de Minas que in-
tegram a área de atuação da Supe-
rintendência Regional de Saúde de 
Montes Claros – (SRS). O evento 
contou com a participação do neu-
rologista Euldes Mendes Júnior, 
coordenador do Centro de Escle-
rose Múltipla de Montes Claros – 
(CEMMOC).  O coordenador de 
atenção à saúde da SRS, João Alves 
Pereira, explicou que a iniciativa 
deu continuidade a trabalho ini-
ciado em julho desde ano, quando 
a proposta de habilitação do CEM-
MOC para atendimento de pacien-
tes por meio do Sistema Único de 
Saúde – (SUS), foi apresentado 
aos gestores municipais durante 
reunião da Comissão intergestores 
Bipartite – (CIB).

Além do encontro realizado nes-
sa terça-feira, no próximo dia 18 
será realizada nova videoconferên-
cia envolvendo a participação do 
CEMMOC, profissionais de saúde 
da atenção primária e da Coorde-
nadoria de Atenção à Saúde da SRS. 
Na oportunidade serão discutidos 

casos de pacientes com suspeita de 
terem contraído doenças raras, bem 
como será apresentado o fluxo de 
encaminhamento das pessoas para 
a realização de exames. Os diagnós-
ticos serão feitos pelo Centro de 
Esclerose Múltipla que atualmente 
funciona no quarto andar do Hos-
pital do Rim, próximo à Santa Casa 
de Montes Claros.

Durante a videoconferência, 
Euldes Mendes destacou que o 
diagnóstico precoce de pacientes 
acometidos por doenças raras é de 
fundamental importância nos ser-
viços de atenção primária à saúde, 
que é a principal porta de entrada 
da população nos serviços de assis-
tência à saúde. 

“O Brasil conta atualmente com 
tratamento eficaz em relação às 
doenças raras, semelhante ao que 
existe nos Estados Unidos e na Eu-
ropa. Temos um arsenal terapêu-
tico que consegue dar tratamento 
adequado, dependendo do perfil 
da doença em cada paciente. Com 
isso, se nos serviços de atenção 
primária os profissionais estiverem 
capacitados para fazer o encami-
nhamento correto dos pacientes 
para o diagnóstico precoce das 
doenças raras, temos condições de 
prevenir incapacidades e reduzir 
os impactos nos serviços de saú-
de e na vida das pessoas, uma vez 
que a esclerose múltipla acomete 

pessoas ainda jovens, em plena 
atividade profissional”, frisou o 
neurologista.

Euldes Mendes reforçou a im-
portância da implantação do Cen-
tro de Esclerose Múltipla de Mon-
tes Claros, viabilizada em 2017, 
numa iniciativa que conta com a 
participação da Santa Casa. Atual-
mente, contando com Montes Cla-
ros, existem apenas oito centros 
de referência em esclerose múlti-
pla em Minas Gerais, sediados em 
Belo Horizonte, Uberaba, Uberlân-
dia e Juiz de Fora. Os demais cen-
tros estão localizados nas capitais 
dos Estados e são insuficientes 
para atender as demandas da po-
pulação. Isso porque, no mundo, 
as doenças raras acometem cerca 
de 2,5 milhões de pessoas, sendo 
aproximadamente 40 mil residen-
tes no Brasil.

No caso específico do Norte de 
Minas, atualmente o Centro de Es-
clerose Múltipla de Montes Claros 
assiste 134 pacientes, oriundos de 
45 municípios. Com 59 pessoas 
atendidas, Montes Claros concen-
tra o maior número de pacientes 
assistidos pelo CEMMOC. Além 
disso, observa Euldes Mendes, os 
casos de esclerose múltipla corres-
pondem a 50% dos pacientes assis-
tidos pelo único Centro sediado 
no Norte de Minas.

O neurologista explicou que os 

DIVULGAÇÃO

Sete parques federais localiza-
dos em Minas Gerais vão receber 
R$ 150 milhões de investimentos 
para melhorias na infraestrutura. 
Ao todo, são mais de 700 mil hec-
tares de preservação contempla-
dos no estado. Dentre as unidades 

beneficiadas estão: Parque Nacio-
nal da Serra da Canastra; Parque 
Nacional da Serra do Cipó; Par-
que Nacional do Caparaó; Parque 
Nacional da Serra do Gandarela; 
Parque Nacional Grande Sertão 
Veredas; Parque Nacional Cavernas 

O recurso deve ser usado 
no Ecoturismo

O recurso poderá ser usado, 
dentre outras finalidades, para 
a compra de materiais, equipa-
mentos, ferramentas e insumos 
operacionais para a gestão dos 
parques; proteção e combate a 
incêndios florestais; e infraes-
trutura, edificações e instalações 
para o ecoturismo.

Com o investimento, as uni-
dades poderão fazer o monito-
ramento de fauna e flora com 
equipamentos tecnológicos 

avançados, incluindo implan-
tação de microchips, drones e 
câmeras. Podem fazer, ainda, a 
modernização dos centros de vi-
sitantes e desenvolver as ativida-
des de recreação e contato com 
a natureza, implantando novas 
estruturas para tirolesa, balonis-
mo, turismo náutico, cavalgada, 
canoagem, dentre outros. Tam-
bém serão adquiridos mais de 
70 veículos, 40 computadores, 
kits de energia solar e sistemas 

de comunicação e conectividade.
Os valores viabilizam a con-

servação de 1,5 mil quilômetros 
de trilhas, que terão equipamen-
tos de acessibilidade instalados, 
como pontes, passagens, decks, 
mirantes, banheiros e pontos de 
apoio, além de sinalização dos 
caminhos e atrativos. Cerca de 
450 quilômetros de estradas que 
dão acesso aos parques também 
serão beneficiadas com os recur-
sos.
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principais fatores de risco para as 
doenças raras estão relacionados à 
genética; níveis de vitamina D; ta-
bagismo; obesidade e o vírus Eps-
tein Barr. Na atenção primária à 
saúde o médico ressaltou a impor-
tância dos profissionais estarem 
atentos aos pacientes que apre-
sentem surtos neurológicos por 
mais de 24 horas, que podem ser 
confundidos com labirintite; aos 
pacientes que apresentem queixas 
de turvação visual com dor ocular; 
pacientes que se queixam que o 

tom vermelho de algum objeto fica 
desbotado, bem como a constata-
ção da dilatação da pupila de um 
dos olhos quando submetida à luz.

Já pacientes que podem ter 
contraído mielite (inflamação da 
medula), se queixam de fraqueza 
e formigamento persistente nas 
pernas; dificuldade para prender 
ou soltar urina; desequilíbrio e di-
ficuldade de andar em linha reta; 
fala arrastada; dificuldade de mas-
tigação; visão turva ou com dupli-
cidade de objetos.

Nesses casos, salienta Euldes 
Mendes, o paciente deve ser en-
caminhado para a realização de 
exames especializados, visando 
constatar ou não a ocorrência de 
alguma doença rara o mais pre-
cocemente possível. Por meio do 
Centro de Esclerose Múltipla, além 
de tratamento e acompanhamento 
de neurologistas, os pacientes 
também têm acesso à assistência 
multidisciplinar envolvendo psi-
cólogos, terapeutas ocupacionais, 
fonoaudiólogos e fisioterapeutas.

do Peruaçu; e Parque Nacional das 
Sempre-Vivas.

Os valores serão divididos da 
seguinte maneira: Parque Nacio-
nal da Serra da Canastra: R$ 34 
milhões; Parque Nacional da Serra 
do Cipó: R$ 26 milhões; Parque 
Nacional do Caparaó: R$ 25 mi-
lhões; Parque Nacional da Serra do 
Gandarela: R$ 7 milhões; Parque 
Nacional Grande Sertão Veredas: 
R$ 17 milhões; Parque Nacional 
Cavernas do Peruaçu: R$ 18 mi-
lhões; e Parque Nacional das Sem-
pre-Vivas: R$ 19 milhões.

As unidades contempladas pos-
suem uma grande extensão territo-
rial, que se espalha pelos biomas 
Cerrado e Mata Atlântica. Estima-se 
que os sete parques recebam 380 
mil visitantes anualmente, que aju-
dam a movimentar o ecoturismo e 
as economias regionais, além de 
serem essenciais para a conserva-
ção da biodiversidade e proteção 
de nascentes e recursos naturais.

“Esse investimento significa 
melhores trilhas, melhores centros 
de visitantes e maior apoio a quem 
visita. Se ano passado tivemos 380 
mil turistas nesses parques, é bem 
provável que depois destas mu-
danças este número seja multipli-
cado. Teremos mais condição de 
mostrar aquilo que é tão bonito no 
estado, tanto para o mineiro, para 
o brasileiro e também para quem 
vem de fora do país”, destacou o 
governador Romeu Zema.

A medida vai contribuir com a 
preservação de ecossistemas natu-
rais de grande relevância ecológi-
ca, além de propiciar a conserva-
ção da vida nativa desses biomas, 
o fortalecimento econômico e a 
qualidade de vida da população 
das regiões e entornos.

Os recursos disponibilizados 
pelo Ministério do Meio Ambiente 
são decorrentes de um acordo que 
substituiu as multas ambientais 
impostas pelo Instituto Brasileiro 
do Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama), na 
tragédia de Brumadinho, e devem 
financiar ações de proteção e me-
lhorias nos parques mineiros. O 
rompimento da barragem da Vale 

S.A, ocorrida em janeiro de 2019, 
tirou a vida de 272 pessoas e gerou 
uma série de impactos sociais, am-
bientais e econômicos na bacia do 
Rio Paraopeba e em todo o Estado 
de Minas Gerais.

“Queremos deixar claro o nos-
so compromisso com os parques 
nacionais. O acordo de Brumadi-
nho é um belo exemplo de que 
é possível transformar o meio 

ambiente, especialmente aqui em 
Minas. São R$ 150 milhões em in-
vestimentos para trazer o turismo 
de natureza, que já existe, mas 
precisa de uma melhor estrutura. 
Nós vamos transformar multas 
em melhorias reais para a popu-
lação, trabalhando juntos por um 
parque mais protegido”, disse o 
ministro de Meio Ambiente, Joa-
quim Leite. 

Serão feitas melhorias na infraestrutura para atração de mais turistas, conservação do meio ambiente e 
desenvolvimento da economia local
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BR-135 | Motorista 
fica ferido após 
bater na traseira de 
caminhão

Em Espinosa, indivíduo 
é preso com arma de 
fogo

Nessa terça-feira (11), um 
motorista ficou ferido após ba-
ter na traseira de um caminhão 
na BR 135, em Engenheiro Na-
varro. Conforme a Polícia Mi-
litar Rodoviária, um caminhão 
e um carro estavam parados 
em fila, por causa das obras de 
duplicação e reparação que es-
tão acontecendo na rodovia. O 

motorista do automóvel contou 
que percebeu outro caminhão 
vindo sem controle e jogou o 
seu veículo para a esquerda, 
momento em que o caminhão 
desgovernado acabou colidin-
do na traseira do que estava pa-
rado na BR. Com o impacto, o 
estepe do caminhão estaciona-
do se soltou e atingiu o carro, 

o condutor não se feriu.
Ainda de acordo com a PMRv, 

o caminhoneiro que provocou 
o acidente teve ferimentos mo-
derados e estava consciente. 
Ele foi socorrido pela equipe da 
concessionária que administra a 
via e encaminhado para o hospi-
tal de Bocaiuva. A perícia da Po-
lícia Civil compareceu no local.

Na madrugada desta terça-feira 
(11), uma grávida, de 31 anos, foi 
agredida e baleada pelo compa-
nheiro em Unaí. O homem, tam-
bém de 31 anos, e o irmão dele 
foram presos pela Polícia Militar. 
Antes da vítima ser baleada, a PM 
recebeu uma denúncia anônima de 
que o homem armado estaria fazen-
do manobras perigosas de carro e 
teria brigado com a esposa. Os poli-
ciais se deslocaram até a residência 
e não perceberam nenhuma anor-
malidade.

A mulher contou aos militares 
que estava em casa quando a viatu-
ra passou, mas não quis falar nada 
porque achou que a situação já ti-
vesse sido resolvida. Ela disse que 
tinha sido agredida, teria saído do 

imóvel e, depois retornado com fa-
miliares.

Conforme a Polícia, a vítima afir-
mou que após a saída da guarnição 
foi novamente agredida e ameaçada 
de morte. Ela correu para a rua, foi 
perseguida e atingida com tiros nas 
pernas, de acordo com a polícia. A 
mulher foi socorrida por uma equi-
pe do Corpo de Bombeiros e levada 
para o Pronto Atendimento Munici-
pal. Elas permanecem internadas e 
o estado de saúde é estável.

O suspeito foi localizado pela 
Polícia em um carro no Centro da 
cidade, que era conduzido pelo ir-
mão dele. Eles fugiram em alta ve-
locidade ao perceberem a presença 
dos policiais e foram perseguidos 
e abordados na Avenida Castelo 

Branco. Ainda de acordo com a Po-
lícia, o irmão do suspeito foi preso 
em flagrante por não ter impedido 
a ação e por auxiliar na fuga. Além 
disso, ele não tinha carteira de ha-
bilitação, estava embriagado e os 
policiais encontraram no bolso da 
calça onze munições. Os dois ho-
mens foram conduzidos à delegacia 
de Polícia Civil.

Questionado, o suspeito negou 
ter intenção de matar a esposa. Ele 
disse que não sabia do paradeiro da 
mulher após ela ter saído de casa e 
teria atirado para o alto em via pú-
blica. Os militares refizeram o per-
curso percorrido pelo carro e en-
contraram um revólver com cinco 
cartuchos deflagrados. O material 
foi entregue na delegacia.

Homem é preso após agredir e atirar em companheira 
grávida 

Na segunda-feira (10), em Es-
pinosa, um homem foi preso com 
um revólver. Conforme a Polícia 
Militar, ele é suspeito de fornecer 
a arma usada em um homicídio 
registrado durante uma cavalgada 
no domingo (9). Ainda de acordo 
com a PM, a prisão foi feita após 
denúncias de que o autor do cri-
me estaria escondido na casa dele. 
Ao notar a chegada dos policiais, 
o homem fugiu correndo pelos 
fundos da residência, mas foi per-
seguido e abordado.

Durante busca pessoal, os mili-
tares encontraram o revólver, que 
é do mesmo calibre do que foi uti-
lizado no assassinato e estava com 
três munições. O suspeito negou 
envolvimento nos fatos.

SOBRE O CRIME | Uma jo-
vem, de 19 anos, morreu após ser 
baleada durante uma cavalgada 
em Espinosa, no Norte de Minas, 
na noite deste domingo (9). Ela 
estava acompanhada da irmã e 
do cunhado, de 42 anos, que foi 
agredido e sofreu um corte nos 
lábios e escoriações. Carla Alves 
Martins chegou a ser socorrida 

MGC-496 | Motorista 
morre após bater carro em 
árvore

Nesta segunda-feira (10), um mo-
torista, de 49 anos, morreu em um 
acidente na MGC-496. Conforme as 
informações da Polícia Militar Rodo-

viária, ele perdeu o controle da dire-
ção, saiu da pista e bateu o carro em 
uma árvore. O condutor é natural de 
Brasília de Minas.

Com o impacto, a frente do ve-
ículo ficou danificada. A perícia da 
Polícia Civil foi chamada. O trânsito 
não precisou ser interditado.

pelo Samu, mas não resistiu aos 
ferimentos e morreu antes de dar 
entrada no hospital da cidade. Já 
o homem recebeu atendimento 
médico e foi liberado.

Testemunhas contaram aos 
policiais que viram dois autores 
agredindo o homem. Neste mo-
mento, houve um tumulto e fo-
ram ouvidos dois tiros. Ninguém 
soube dizer quem teria dispara-
do. O homem disse à polícia que 

estava no evento com a cunhada 
e a companheira dele, quando 
foi agredido pelas duas pessoas 
com socos, chutes e golpes de 
capacete. Os autores foram reco-
nhecidos pela vítima e por tes-
temunhas, mas ainda não foram 
presos. O corpo da mulher foi 
levado para o Instituto Médico 
Legal de Janaúba. A motivação do 
crime deve ser investigada pela 
Polícia Civil.

POLÍCIA MILITAR

Pirapora | Criminosos agridem 
morador para roubar carro

Em Pirapora, no Norte de Mi-
nas, um homem, de 58 anos, foi 
agredido dentro de casa durante 
um assalto. Os criminosos fugiram 
levando um carro e abandonaram 
o veículo, que foi encontrado 
pela Polícia Militar Rodoviária na 
MGC-496, em Várzea da Palma, 
na noite de segunda-feira (10). 
Conforme a PM, o morador con-
tou que foi rendido por dois ban-
didos ao atender ao chamado de 
uma mulher com uma criança no 
colo no portão da casa dele. Um 
dos homens estava armado com 
uma espingarda.

Os criminosos colocaram um 
capuz na cabeça do morador e o 
obrigaram a deitar no chão e entre-
gar a chave do carro. Em seguida, 
eles agrediram o homem com um 

instrumento perfuro cortante. De 
acordo com a PM, os assaltantes 
levaram ainda um celular e a car-
teira com documentos pessoais. 
A vítima sofreu um ferimento no 
peito e precisou de atendimento 

médico. Durante patrulhamento 
pela MGC-496, o veículo foi encon-
trado abandonado na altura do KM-
52. Os policiais fizeram buscas nas 
imediações, mas os suspeitos não 
foram localizados.

POLÍCIA MILITAR/DIVULGAÇÃO
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Hospitais recebem mais R$ 3 mi pelo 
aditamento do Valora Minas

GIRLENO ALENCAR

A Santa Casa de Montes Claros 
e o Hospital Dílson Godinho assi-
naram contrato de aditamento do 
programa Valora Minas. A Santa 
Casa terá R$ 2.449.347,89 para o 
aditamento por quatro meses no 
programa “Valora Minas” e de re-
passe do recurso estadual da políti-
ca de atenção hospitalar do estado 
de Minas Gerais, conforme publica-
ção no Diário Oficial do município, 
através do processo: 0758/2021 – 
modalidade: inexigibilidade de li-
citação 178/2021.  Financiado com 
recurso estadual.

No processo  0759/2021 – mo-
dalidade: inexigibilidade de licita-
ção 179/2021 o repasse do recurso 
estadual da política de atenção hos-
pitalar do estado de Minas Gerais 
– Valora Minas, destinado ao Dílson 
Godinho no valor de R$ 663.322,91 
por quatro meses, mantendo seus 
efeitos a partir de 29.12.2022 e 
tendo como novo termo final o dia 
28.04.2023.

A Política de Atenção Hospita-
lar do Estado de Minas Gerais tem 
como foco os usuários do SUS, 

DIVULGACAO

desta forma objetiva qualificar, am-
pliar o acesso e responder às de-
mandas e necessidades da popula-
ção mineira mediante organização 
das redes de atenção e otimização 
da alocação de recursos nos terri-
tórios de saúde. Assim, configura-se 

como a inflexão entre um modelo 
centrado no financiamento de esta-
belecimentos hospitalares para um 
modelo que visa integrar a Rede de 
Atenção à Saúde no âmbito dos ter-
ritórios.

Essa construção é subsidiada 

pela necessidade de (i) alocação de 
recursos estaduais de forma equita-
tiva nas Regiões de Saúde; (ii) vin-
culação do repasse dos recursos a 
resultados assistenciais passíveis de 
mensuração; (iii) agregar, em um 
único instrumento, os recursos hos-

pitalares de programas estaduais; 
(iv) fortalecer as Redes Temáticas 
de Atenção à Saúde; (v) recuperar 
o poder de gestão dos gestores e 
(vi) elaborar uma política hospitalar 
condizente com o perfil e demandas 
da população.

O Valora Minas – sob o pris-
ma da Rede de Atenção à Saúde, 
possui como objetivo qualificar 
a assistência, ampliar o acesso 
e responder às demandas e ne-
cessidades da população minei-
ra mediante a otimização da alo-
cação de recursos nas unidades 
territoriais de saúde e vincula-
ção dos repasses a resultados 
assistências e valor entregue à 
população. Para compreender 
todas as heterogeneidades de 
Minas Gerais, o Valora é conce-
bido em módulos: a) Valor em 
Saúde; b) Hospitais Plataforma; 
e c) Novos Prestadores e Novos 
Vínculos.

O módulo “Valor em Saúde” 
compreende todos os hospitais 
de relevância microrregional, 
macrorregional e estadual. Os 
hospitais elegíveis para esse 
módulo são os hospitais que 
mais contribuem para a resolu-
bilidade dos territórios e serão 
incentivados a continuar com 
seu papel assistencial, produzir 
ações e serviços de saúde para 
a população e melhorar a quali-
dade dos serviços prestados.

Cidadania portuguesa mais próxima dos 
norte-mineiros

A Agência de Desenvolvimento 
Sustentável do Norte de Minas - 
ADENOR - e a Associação Comercial 
Industrial e de Serviços de Montes 
Claros – ACI, com o apoio do Elos 
Clube, vão receber o Cônsul de 
Portugal em Minas, Rui Almeida, no 
dia 20 de outubro, para mostrar as 
potencialidades de Portugal. Ele vai 
receber o cadastro de pessoas que 
desejem emitir o passaporte portu-
guês. O objetivo é estreitar os laços 
entre os dois países, através de in-
vestimentos e projetos de desenvol-
vimento socioeconômico.

O Cônsul, Rui Almeida, do Con-
sulado de Portugal em Minas Gerais, 
e Carlos Alberto Nunes Lopes, pre-
sidente da Câmara Portuguesa de 
Minas Gerais, vão abordar o tema 
“O Portugal do Século XXI” - Opor-
tunidades, desafios e atração de in-
vestimentos no Norte de Minas. O 
Cônsul e o presidente da Câmara 
luso brasileira vão visitar o centro 
tecnologia Fundetec/ADENOR. 

O encontro com empresários e 
comunidade em geral será na nova 
sede da ACI, na Av. Major Alexandre 
Rodrigues, 232, no Bairro Ibituru-
na, às 18h.

Alexandre Ramos, Cônsul Ho-
norário de Portugal em Montes 
Claros, destaca que “o movimento 
econômico de norte- mineiros em 

DIVULGAÇÃO

Montes Claros compra 
2.500 cestas básicas

Entidades se mobilizam para emissão de passaporte português para gerar mais investimentos e projetos entre 
os dois países

busca de oportunidades em Portu-
gal tem crescido nos últimos anos. 
Em 2019, foi realizado um convê-
nio entre a Universidade do Porto 
e a Fundetec para projetos entre 
instituições de pesquisa e acadêmi-
cas. Outra oportunidade é a Inatel, 
com base na Sudene, fazer projetos 
com incentivos diferenciados. Ain-
da temos a Engenharia Biomédica 
e a energia fotovoltaica, que podem 
ser algumas das principais tecnolo-
gias da região, em curto e médio 
prazos”. 

O Passaporte português vale 
para toda a comunidade europeia, 
e a emissão depende de formulá-
rio que será entregue ao cônsul de 
Portugal em Belo Horizonte, Ruy 
Almeida, que responde pelo con-
sulado em todo o estado. O atendi-
mento para cartão de cidadão, pas-
saporte, nacionalidade e transcrição 

de casamento, será feito mediante 
agendamento através do e-mail con-
sulado.belohorizonte@mne.pt, in-
dicando nome completo, endereço 
e-mail, número de celular e qual o 
ato consular pretendido (cartão de 
cidadão, passaporte, nacionalidade 
ou transcrição de casamento).

As informações sobre a docu-
mentação que deverá ser apresenta-
da podem ser consultadas no site: 
belohorizonte.consuladoportugal.
mne.gov. O atendimento consular 
na ACI será no dia 21 de outubro, 
entre 08h30 e 12h30 e das 13h30 
às 16h30, com todo o aparato para 
captar dados para um formulário, 
foto e digital, para cidadãos portu-
gueses e seus descendentes. O nú-
mero de vagas é limitado, por isso é 
indispensável fazer o agendamento 
para ser atendido. Ligue 38-2101 
3303 e 98407 4137.

A Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Social está comprando 
2.560 cestas básicas a serem distribu-
ídas para famílias em vulnerabilidade 
social, em Montes Claros. O edital 
publicado prevê a apresentação das 

propostas e dos documentos de habi-
litação até às 8 horas do dia 26 de ou-
tubro de 2022, que deverão ser enca-
minhadas, exclusivamente, por meio 
eletrônico. No ano passado Montes 
Claros tinha comprado mais de 50 

mil cestas. Agora usará os recursos do 
fundo estadual de desenvolvimento 
social para essa compra.

A cesta constará de arroz, feijão, 
açúcar, ovos, farinha, macarrão e sar-
dinha. (GA)

DIVULGAÇÃO
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O Coronel briga com Tertulinho por ter derrubado a casa de Daomé para provocar 
José. Pajeú decide ir embora com Cirino do hospital, e Candoca e José se preocupam em 
descobrir o que causou a intoxicação do menino. Timbó fica amedrontado quando vê 
Tereza no hotel. Xaviera entrega todo o pagamento que recebeu de Laura para uma famí-
lia de retirantes que vê na rua e começa a trabalhar na pousada de Quintilha. O Coronel 
convence Deodora a voltar para casa. José vê a casa de seu pai destruída. José e Candoca 

tentam impedir Tertulinho de resgatar Manduca. Tertulinho e José se enfrentam, observados por Manduca.

Pat e Moa não concordam com a decisão de Ítalo de denunciar Gustavo. Paulo e Marcela 
interrogam Leonardo. Gustavo revela a Bob que pode ser apontado como suspeito do 
assassinato de Clarisse. Ítalo afirma a Pat e Moa que seu luto por Clarice acabou. Marcela 
estranha um comentário no depoimento de Leonardo. Teca deixa Joca ficar em sua casa, 
e Lou se incomoda. Danilo tenta esconder a satisfação ao saber do caso entre Gustavo e 
Clarice. Pat e Moa mostram para Rico o vídeo de Gustavo com Clarice. Moa é escalado para 
substituir Rico no comercial. Ítalo decide se entregar ao seu relacionamento com Anita. 

Gustavo questiona Teca sobre Joca ao vê-lo em sua casa. Danilo avisa a Regina e Leonardo que existe uma pessoa que eles 
podem culpar pela morte de Clarice.

RESUMO DE Novelas
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Leonor e Guida trocam acusações. A pedido de Stenio, Rudá tira uma foto do advo-
gado como se ele estivesse nas pirâmides do Egito. Ari reconhece o esforço de Brisa para 
que ele consiga estudar. Cidália apresenta Talita para Guerra. Rudá percebe que Guida 
mentiu para Moretti ao inventar uma desculpa para a viagem de Leonor. Monteiro critica 
Stenio para Laís. Monteiro e Laís se preocupam com Isa. Oto se hospeda em São Luís com 
o nome falso e avisa a Moretti que já chegou à cidade.

Luísa verifica que Marcelo está pelando de febre; ele recusa ir até o hospital. Roger 
avisa a Luca que o jovem vai ter que fazer o que ele pedir. Questionando Tânia, Otto quer 
saber o nome do ex-marido, a ficha completa dele e quem a ajudou com os documentos 
falsos. Davi atende Marcelo em casa, verifica que a saúde do professor não está boa e o 
leva para o hospital. Com superlotação, Marcelo demora para ser atendido. Joana convida 
Sérgio para voltar a dormir no quarto; eles se beijam. Luca chega todo machucado na 

“Luc4Tech”; ele liga para o pai afirmando que sofreu sequestro relâmpago e que precisa de segurança particular. A Trupe 
de Poliana tem a iniciativa de uma live com apresentação de dança e musical para arrecadar dinheiro ao CLL. Marcelo 
desmaia no hospital; Luísa fica desesperada e Otto pontua que ela precisa ser forte.

Tibar adormece ao lado de Liora e não nota a presença de Sandor e Raabe em baixo da 
cama. Rune escuta as palavras ofensivas de Maquir para Livana e acerta um soco no rosto 
do rapaz. LIora diz que ajudará a arranjar um disfarce para Sandor e Raabe deixaram a 
estalagem. Tibar pressiona Liora para dizer o paradeiro de Raabe, mas a moça mente e diz 
não saber onde a amiga está. Maquir chega na tenda todo machucado pela briga que teve 
com Rune. Aruna fica sozinha com Josué. O líder hebreu diz não poder se relacionar com 

alguém que não confie nele. Aruna pede perdão a Josué, que aceita as desculpas, mas diz não existir confiança entre eles.

Unhas decoradas com efeito degradê são a 
trend da vez!

Mbappé se revolta com o PSG e pede para sair 
do clube. Saiba qual será o futuro do jogador

Unhas criativas e cheias de es-
tilo são uma paixão nacional e a 
cantora IZA está nesse time de 
nails fashionistas: dona de sucessos 
como “Talismã” e “Três”, a artista 
ama cores e nail arts.

Ninguém melhor do que a IZA 
para servir de inspiração para o ter-
ceiro episódio do “Arrume-se dos 
Famosos”, um especial criado pelo 
Purepeople especialmente para o 
Pinterest, não é mesmo?

QUAL É O SEGREDO PARA O 
MIX DE CORES NAS UNHAS DE IZA?

Um dos truques das unhas de 
sucesso de IZA é criar texturas nas 
unhas: a convite do Purepeople, a 
influenciadora digital Jéssica Car-
doso desvenda esse segredo no 
episódio (assista ao vídeo comple-
to!) e explica que uma esponjinha 
pode ser a aliada certeira.

Passando por momentos com-
plicados no PSG, Mbappé parece 
ter tomado uma decisão defini-
tiva. Com promessas não cum-
pridas e desafetos no clube, o 
jogador pediu para sair do time 
francês antes do fim de seu con-
trato.

Quando renovou o contrato 
com o PSG, neste ano, a diretoria 
do PSG prometeu uma série de 
regalias a Mbappé que não foram 
cumpridas. O atleta queria, até, 
escolher um novo camisa 9 que 
o beneficiasse dentro de campo. 
Com nenhuma promessa sendo 
realizada, Mbappé se sente frus-
trado atuando como pivô.

Por isso, Mbappé se sentiu 
“traído” pelo PSG e pediu para 
sair do clube em janeiro de 2023, 
encerrando o contrato que iria 
até 2025. Segundo o jornal espa-
nhol “Marca”, o clube parisiense 
até aceitou contribuir para a sa-
ída do atleta, porém com uma 
condição.

Enquanto não sai do PSG, 
Mbappé tem que lidar com a de-
savença construída com Neymar. 
O jogador brasileiro, inclusive, 
tem uma vingança planejada con-

PROGRAMAÇÃO dA SEMANA 

A Mulher Rei
135min - Drama 14

As Aventuras de Tadeo e 
a Tábua de Esmeralda

89min - Animação 

Avatar
 (Relançamento)

165min - Aventura 12

Morte Morte Morte
95min - Terror 16

Sorria
115min - Terror 16

A Queda
107min - Suspense 12

Órfã 2 - A Origem
99min - Terror 16

tra o colega de elenco.
SAIBA QUAL É A CONDIÇÃO 

PARA A SAÍDA DE MBAPPÉ DO PSG
Para ajudar o atleta a encon-

trar um novo clube, o PSG impôs 
uma condição um tanto quanto 
incômoda para Mbappé. O time 
exige que o atleta não aceite a 
proposta do Real Madrid. Isso 
porque os presidentes Florentino 
Pérez e Nasser Al-Khelaif não têm 

uma boa relação.
Porém, o Real Madrid havia 

sido a equipe pela qual Mbappé 
quase trocou o PSG antes de re-
novar o contrato com o clube. 
Segundo o jornal, o francês ainda 
deseja fazer parte da equipe al-
gum dia. Sem a possibilidade de 
ir para o futebol espanhol, Mbap-
pé deve estar de malas prontas 
para o Liverpool.

Aplique glitter em uma parte 
dela e, na outra, o esmalte de sua 
preferência. Veja aqui em detalhes!

Outra boa dica é intercalar as 
cores: pinte 3 unhas de uma cor e 
duas de outra. E aqui não tem re-
gra, escolha seus esmaltes favoritos 
e se jogue.

COMO FAZER ESMALTE DURAR 
MAIS E SECAR FÁCIL?

E que tal descobrir algumas 
dicas de beleza certeiras também 
para a finalização das unhas? No 
terceiro episódio do “Arrume-se 
dos Famosos”, você também des-
cobre o componente ideal que um 
bom óleo secante precisa ter na fór-
mula e o segredo para dar aquele 
up no esmalte depois que já passou 
há uns dias!

- Que tal unhas decoradas com 

várias cores e texturas? Inspire-se 
no estilo de Iza com dicas de Jéssi-
ca Cardoso;

- Fazer unhas decoradas em casa 
não é complicado: confira dicas in-
críveis no ‘Arrume-se dos Famosos;

- Unhas decoradas com mix de 
cores e glitter vai tirar sua produ-
ção do básico;

- Unhas decoradas são a temáti-
ca do terceiro episódio do ‘Arrume-
se dos Famosos’, inspirado nas nail 
arts de Iza;

-Jéssica Cardoso dá várias dicas 
para reproduzir essa trend em casa 
de forma simples e prática;

- Alguns truques para fazer 
unhas decoradas em casa são reve-
lados no ‘Arrume-se dos Famosos’;

- A influencer Jéssica Cardoso dá 
dicas certeiras sobre unhas no ter-
ceiro episódio do ‘Arrume-se dos 
Famosos’
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Grupo Mariano celebra Dia de Nossa 
Senhora de Aparecida com um musical

Dia das Crianças movimenta comércio em 
Minas Gerais 

Galo tem direito a receber dinheiro da Fifa por 
jogadores na Copa do Mundo

JOYCE ALMEIdA

Nesta quarta-feira (12) é celebra-
do por católicos de todo o país o 
Dia de Nossa Senhora de Aparecida, 
nomeada como Padroeira do Brasil. 
Em Montes Claros, as paróquias es-
tão celebrando durante o período 
de 3 a 12 de outubro, onde os fiéis 
participam das missas, novenas, ter-
ços, além de barraquinhas e shows, 
para festejar e homenagear este im-
portante símbolo para fé cristã.

Neste ano, o tema das celebrações 
é “Com Maria, caminhar juntos para 
construir uma Igreja Missionária”, e 
convida os devotos a refletirem sobre 
a dimensão missionária e profética da 
vida cristã, ajudando os devotos a par-
ticiparem do processo sinodal que a 
igreja está vivendo, segundo redação 
do Santuário Nacional de Aparecida. 

O grupo mariano JUNAC ( Jo-
vens Unidos No Amor de Cristo), 
do bairro Maracanã, também es-
tará comemorando a data, nesta 
quarta-feira (12), prestando sua 
homenagem com um musical na 
Igreja Nossa Senhora de Montes 
Claros. Segundo um dos organiza-
dores do evento, Jefferson Vieira, 
essa ação que ocorre desde 2016 “é 
uma festa que tem como principal 
objetivo, homenagear a padroeira 
do Brasil através das apresentações 
de música, teatro e da dança. É um 
evento cultural, que busca trazer a 
figura de Nossa Senhora Aparecida, 
que tem uma grande história no 
nosso país. Ou seja, nós do grupo 
mariano JUNAC temos a finalidade 
de resgatar este marco histórico im-
portante de uma maneira artística”, 
explica o coordenador do grupo.

Jefferson afirma ainda que esta 
será a 5° apresentação musical e 
será totalmente aberta ao público, 
até mesmo para as pessoas que não 
são católicas, mas que possuem 
muito respeito com história de Ma-
ria. “O musical possui uma grande 
importância cultural e religiosa, 
uma vez que a nossa padroeira já 
tem quase 300 anos, e carrega uma 
longa história de tradições com 
milhares de devotos. Como somos 
um grupo mariano, vimos a opor-
tunidade de realizar uma homena-
gem especial para Nossa Senhora 
Aparecida, através do musical. As 
apresentações são feitas por jovens 
que organizaram um espetáculo, 
cantando, encenando teatros, dan-
çando, tudo como forma de agrade-
cer a nossa Santa Padroeira”, conta. 
(Sob orientação de Stênio Aguiar)

Além de ser comemorado o 
Dia da Padroeira do Brasil Nossa 
Senhora Aparecida pelos cristãos, 
nesta quarta-feira (12) também 
é celebrado o Dia das Crianças. 
Este evento é muito esperado pela 
criançada que anseia pelos presen-
tes ganhados pelos pais e familia-
res. Quem também fica com muita 
expectativa neste período, são os 
comerciantes, que esperam um 
ano próspero nas vendas de brin-
quedos e artigos infantis.

Os Estudos Econômicos da Fe-
deração do Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo de Minas Gerais, 
a Fecomércio MG, realizou uma 
pesquisa que mostrou que 38,91% 

dos empresários do comércio va-
rejista terão um impacto positivo 
durante o feriado. De acordo com 
os dados do levantamento, a pan-
demia também pode trazer bons 
resultados para as vendas, pois se 
espera que o mercado tenha uma 
retomada significativa. 

Conforme Gabriela Martins, 
economista da Fecomércio MG, 
um forte motivador no faturamen-
to é o apelo emocional e comercial 
associado às crianças, onde os em-
presários devem adotar medidas 
para conquistar novos consumido-
res. “Trata-se também de uma épo-
ca em que acontecem vários lan-
çamentos com foco não só no Dia 

das Crianças, mas em demais da-
tas comemorativas, como a Black 
Friday e o Natal, o que torna esse 
um momento estratégico para o 
comércio”, esclarece a especialista.

O estudo da Fecomércio afir-
ma ainda que 57,83% dos comer-
ciantes pretendem apostar nas 
propagandas, quanto aos que pre-
tendem investir em promoções e 
liquidações, totalizam 48,19%. Ao 
contrário do ano de 2021, neste 
ano, as empresas acreditam que 
as vendas serão bem melhores, e 
aconteça um crescimento de 11% 
a 25% neste período. (JOYCE AL-
MEIDA - Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)
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O torcedor do Cruzeiro esgo-
tou o lote de camisas rosa dispo-
níveis nas lojas do clube, que faz 
alusão à campanha Outubro Rosa, 
de combate e prevenção ao câncer 
de mama. Agora, a Raposa planeja 
a confecção de uma vestimenta em 
comemoração ao acesso à Série 
A do Campeonato Brasileiro de 
2023. Diretor de negócios celes-
te, Lênin Franco confirmou que 
o modelo rosa foi um sucesso de 
vendas desde o primeiro dia de 
lançamento. Ele também disse que 
tenta fechar novos projetos com a 
Adidas para aumentar a receita do 
clube mineiro. 

“Graças a Deus foi um sucesso 
grandioso, a gente já imaginava 
que ia ser. O Cruzeiro não tinha 
em seu histórico um lançamento 
de uma camisa rosa, então a gente 
entendia que por ser uma novida-

de seria um sucesso. A gente fez 
um dia muito especial, com o femi-
nino fazendo a preliminar usando 
a camisa junto com o masculino”, 
iniciou. 

“Eu diria que a composição do 
lançamento foi muito boa e agora 
é buscar novos projetos junto da 
Adidas, que é a grande parceira 
nossa, para aumentar também a 
receita com a venda de produtos. 
A camisa rosa já está esgotada”, 
revelou. 

O uniforme rosa foi apresenta-
do oficialmente ao público no dia 
5 de outubro, quando o time femi-
nino do Cruzeiro goleou o Aragua-
ri por 8 a 0, no Mineirão, pela 3ª 
rodada da primeira fase do Minei-
ro da modalidade. Na sequência, a 
equipe masculina também atuou 
com a nova vestimenta e empatou 
por 1 a 1 com o Ituano, pela 33ª 

rodada da Série B. 
 
Camisa comemorativa do 

acesso

Lênin também revelou que 
o Cruzeiro planeja lançar ainda 
neste ano, antes do Natal, um lote 
único de camisas comemorativas 
pelo acesso à Primeira Divisão da 
próxima temporada. Segundo o 
diretor de negócios, as conversas 
com a Adidas já estão caminhando 
para um desfecho positivo.

“A gente está trabalhando para 
ter também uma camisa que seria 
simbolicamente a do acesso, come-
morativa. Ela vira um item de cole-
cionador e um grande presente de 
Natal. Então, a ideia nos próximos 
dias, se tudo der certinho junto da 
Adidas, a gente pode lançar ela no 
final do ano”, projetou. 

Torcida esgota camisa rosa do Cruzeiro, que lançará 
modelo do acesso

O Atlético terá direito a re-
ceber dinheiro da Fifa pelas 
iminentes participações de dois 
jogadores na Copa do Mundo 
do Catar, entre novembro e de-
zembro. Ao todo, a entidade má-
xima do futebol distribuirá US$ 
209 milhões (cerca de R$ 1,09 
bilhão) aos clubes que cederem 
seus atletas - ou que possuíram 
direitos sobre atletas nos últi-
mos dois anos - para a disputa 
do torneio. Cada time receberá 
“US$ 10 mil (cerca de R$ 52 mil), 
aproximadamente, por cada dia 
em que seus jogadores estiverem 
a serviço de suas seleções nacio-
nais durante o Mundial”, expli-
cou a Fifa.

“Receberão esta compensação 
todos os clubes em que o joga-
dor atuou nos dois anos anterio-
res à Copa do Mundo”, comple-
tou a entidade.

REPRODUÇÃO/REDES SOCIAIS

Diante das informações, se 
nada mudar, o Atlético deve re-
ceber os recursos da Fifa diante 
das participações do zagueiro 

Diego Godín, com o Uruguai, e 
do meio-campista Alan Franco, 
com o Equador. O valor previsto 
para recebimento por clube caso 

a seleção caia na fase de grupos 
é de US$ 180 mil. Ou seja: caso 
Uruguai e Equador sejam elimi-
nados ainda na primeira fase do 
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4° homenagem a Nossa Senhora Aparecida feita pelo Grupo Mariano JUNAC

torneio, o Atlético embolsaria, 
no mínimo, US$ 360 mil (cerca 
de R$ 1,9 milhão) com os recur-
sos provenientes das iminentes 
participações dos dois atletas.

O clube mineiro ainda preci-
sa solicitar o recebimento junto 
à Fifa. Em virtude de uma grave 
lesão na reta final da temporada, 
o Galo deixará de angariar os re-
cursos pela possível participação 
do lateral-esquerdo Guilherme 
Arana, que era cotado como um 
dos nomes que integrariam a 
delegação do Brasil na Copa do 
Mundo.

Godín e Alan Franco pelo 
Atlético

Contratado em janeiro pelo 
Atlético, sob grandes expectati-
vas da torcida, Diego Godín não 
rendeu o esperado em terras 
brasileiras. Por meio de rescisão 

contratual amigável, o defensor 
deixou o Galo ainda no meio do 
ano, após apenas nove partidas 
disputadas e a conquista do Cam-
peonato Mineiro de 2022.

Alan Franco, por sua vez, 
foi contratado pelo Atlético em 
julho de 2020, a pedido de Jor-
ge Sampaoli. Em dezembro de 
2021, após três gols e 48 jogos 
com a camisa preta e branca, foi 
emprestado ao Charlotte FC, dos 
Estados Unidos. Em junho deste 
ano, foi novamente emprestado 
- desta vez ao Talleres, da Argen-
tina.

O meio-campista teve con-
trato prorrogado com o Atlético 
até dezembro de 2024. Com o 
Galo, o equatoriano ganhou qua-
tro títulos: dois Mineiros (2020 
e 2021), o Brasileiro (2021) e a 
Copa do Brasil (2021). (Superes-
portes)

Lênin esteve presente no even-
to de lançamento da Cimed (em-

presa farmacêutica) como nova pa-
trocinadora do Cruzeiro, realizado 

nesta terça-feira (11/10), em São 
Paulo. (Superesportes)
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OS ECONOMISTAS também erram, e muito, igual aos institutos de pesqui-
sas. No início do ano, previam que o crescimento do Produto Interno Bruto 
(PIB) em 2022 seria de 0,29%. Agora a estimativa é de quase dez vezes mais. 
Um erro de muitos bilhões de reais.

HOJE É DIA de Nossa Senhora Aparecida e das crianças. Os papais estarão 
organizando várias programações para curtirem com seus filhos, principal-
mente indo ao Max Mim para amenizar o calor e se divertirem nas piscinas 
com ondas. 

MAITÊ PROENÇA abriu-se para novos relacionamentos. Assumiu publica-
mente sua relação com Adriana Calcanhotto, com quem ficou junto por um 
ano. A história gerou muito burburinho. Para Maitê, toda a verdade ajuda a 
combater preconceitos. 

ASTEROIDE que dizimou dinossauros pode ter causado tsunami com on-
das de 4,5 km. Estudos publicados na revista científica AGU Advances sugerem 
que, com o choque, foram formadas ondas de até 4,5 quilômetros de altura, 
com energia inicial quase 30 mil vezes maior que a do maremoto que atingiu 
a Ásia em 2004.

O PRESIDENTE Jair Bolsonaro afirmou na manhã do último domingo que 
deve avaliar a proposta de aumentar o número de ministros do STF (Supremo 
Tribunal Federal) somente após a eleição e disse que sua decisão sobre o tema 
vai depender da temperatura na corte. À noite, porém, ele disse que pretende 
conversar após as eleições com a presidente do Supremo, Rosa Weber.

POUPANÇA tem saída de R$ 5,9 bilhões em setembro. Esse é o 4º mês 
seguido que o saldo mensal fica negativo; no ano, houve retirada de R$ 91 
bilhões.

STF NA BERLINdA 

Com 20 aliados eleitos para as 27 vagas em disputa no Senado (são 
81 no total), Bolsonaro voltou a mencionar a possibilidade de ampliar o 
número de ministros no Supremo Tribunal Federal. O vice-presidente e 
senador eleito Hamilton Mourão defendeu o fim da PEC da Bengala, que 
adiou a aposentadoria compulsória de ministros de 70 para 75 anos, e 
citou a possibilidade de impeachment de integrantes da Corte.

A FORTUNA dO JÔ 

Jô Soares deixou sua herança para a ex-mulher, Flavia Pedras, com 
quem foi casado por 15 anos e para funcionários. O único filho do hu-
morista, Rafael, faleceu em 2014 e Jô não tinha irmãos. Pouco antes de 
morrer, Jô modificou o testamento para incluir funcionários entre os 
beneficiários. A ex-mulher, porém, ficará com a maior parte da herança, 
segundo o site Extra. Segundo o jornal Metrópoles, o acervo de obras de 
arte de Jô ficou para Pedras.

CAOS AÉREO NO dOMINGO

Os pousos e decolagens no aeroporto de Congonhas, na zona sul 
de São Paulo, foram retomados às 22h18 de domingo. A pista principal 
ficou interditada por quase nove horas, desde as 13h32, quando o pneu 
do trem de pouso de um avião de pequeno porte estourou. Segundo a 
Infraero, 73 voos que partiriam do aeroporto foram cancelados e assim 
como 67 que chegariam a ele, por causa do incidente.

CENTRÃO ELEGEU

O Centrão elegeu mais da metade dos deputados estaduais, 41% 
a mais que no pleito anterior. Das 1.059 cadeiras nas 26 Assembleias 
Legislativas e da Câmara do Distrito Federal, 537 serão ocupadas por 
legendas do bloco de partidos de centro-direita. 

VAP & VIP

HOJE,  Dia das Crianças e de Nossa Senhora Aparecida. Que 
ela proteja nosso Brasil contra o “mal” que poderá voltar 
para destruir o nosso grandioso país. Mas é dia de pensar 
no futuro dos nossos filhos e não deixar que vire uma nova 
Venezuela. Vamos homenagear hoje as crianças nesta pági-
na com belas fotos destes “tesouros” com seus pais. Nesta, 
Ludmila Muratori e Eduardo Coelho com os filhos Heitor e 
João Pedro

GUSTAVO e Silvinha Fleury Carvalho com os filhos João 
Gustavo e Olívia

LUCAS e Sterphanie Paulino Lage  com Maria Alice

CINTHYA MEDRADO com Luísa

MARCELO – Ana Amélia Torres com Marcela e Matheus

PAULINHA Figueiredo com Augusto

GUILHERME ROCHA – Laísa com Bento, Jose e Joaquim

FÁTIMA Turano é uma avó feliz com Lisa, João Guilherme, 
Luca e Gustavo

FRANKLIN e Keity Telles com Sofia e Clara

JOTA AVELINO com sua princesinha Eduarda

HANDREY e Brennda Paulino Teixeira com Theo

HEITOR – AMANDA Villas Boas com Maria

WAGNER e Marinilza Mourão Gomes com as lindas netas


